

La Crónica

DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

EDICION DE LA MAÑANA

<p>PRECIO DE SUSCRICION HUESCA.—75 céntimos de peseta al mes. FUERA.—250 pesetas trimestre (pago adelantado).</p>	<p>REDACCION Y ADMINISTRACION 8, SANCHO ABARCA, 8</p>	<p>ANUNCIOS CINCO céntimos de peseta la línea. Formas especiales y anuncios de temporada, á precios convencionales.</p>
--	---	--

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.—Stos. Nazario y comps. mrs. Victor é Inocencio papas.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, Asuncion y San Lorenzo á las nueve y cuarto.

SAN ROQUE.

Hoy martes, día 28 del actual y último de la novena de rogativa que se está celebrando en la iglesia del Hospital en honor de san Roque, tendrán lugar los cultos en la forma siguiente: por la mañana la misa á las siete y media en la cual se administrará la sagrada Comunion á los fieles que deseen recibirla; y por la tarde empezará la novena á las cinco y media, y á continuacion se sacará procesionalmente la imagen del Santo por las mismas calles que las de la carrera del Corpus. Se suplica la asistencia con vela.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo ha concedido 40 dias de indulgencia á cuantos asistieren á cada uno de dichos actos.

En San Vicente el Real, la Hora Santa de seis y media á siete y media.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora de Monserrat, en San Lorenzo.

LO DE AYER.

Muy preocupados ha venido trayendo los ánimos de los habitantes de esta poblacion la cuestion de consumos, por la forma en que se viene haciendo la recaudacion del impuesto, y por los excesivos derechos que se exigen de algunas especies; mas sumiso el pueblo oscense á las disposiciones del poder central, ha venido soportando la cobranza del impuesto y las molestias consiguientes á las entradas y salidas de los frutos y efectos de los depósitos, que se han visto obligados á pedir en las oficinas de Hacienda de la provincia, hasta tanto que un crimen llevado á efecto por un individuo del servicio de puertas en la persona de un hijo de la ciudad, ha venido á hacerle estallar, á manifestar su indignacion públicamente, tomando una actitud, no imponente, porque jamás ha sido refractario al orden y sí expresivo para denotar que el envilecimiento le rebaja y que no transige nunca con quien lastima sus intereses y atenta contra la dignidad y la vida de los ciudadanos.

Procuraremos ser claros y breves en la narracion de los sucesos, que con disgusto presenciarnos en las calles de nuestra poblacion.

Cuéntase que á las dos de la tarde, al entrar por el portal de Santa Clara un mozo del campo, hubo de cruzar algunas palabras con uno de los portaleros encargados de la recaudacion del impuesto de consumos, dando fin al diálogo de ambos el tiro ó tiros que éste disparó contra aquél, de cuyas resultas ha muerto.

A consecuencia de esta desgracia que pronto se supo por toda la ciudad, formóse un gran tumulto, en el cual tomaron parte principalísima las mujeres de los barrios contiguos, y llegando al sitio del suceso el Administrador de Hacienda, fué inmediatamente agredido por la multitud. En este trance, se dice, quiso hacer armas

contra el pueblo el prudente hacendista y el Sr. Gobernador civil que se hallaba presente se lo impidió é hizo que se retirara para no irritar más á las masas que pedian á gritos vengar la muerte de su convecino, lo cual verificó en medio de una lluvia de piedras que, lanzadas por las mujeres, caian sobre sus espaldas.

Entre tanto el herido continuaba sin asistencia y desangrándose; el tumulto iba *in crescendo*; los ánimos por cada momento más exaltados, y el Gobernador civil arengándole, con el fin de restablecer el orden.

A seguida el pueblo toma la resolucion de quemar los portales, las casitas de la recaudacion contiguas á las mismas, y todo el material que en ellas hubiera, dando principio á la operacion en el en que se perpetró el crimen. El Gobernador y gran parte del pueblo se dirigieron hácia el Gobierno, donde se encontraba el homicida, y á voces en grito pedía el pueblo se le entregara al malhechor. La autoridad civil manifestó á la muchedumbre que en manera alguna podía acceder á ello y que ántes moriría que incurrir en tan gran responsabilidad; en vista de lo cual, exaltado, frenético y fuera de sí uno de los amotinados apabulló de un golpe el sombrero del Gobernador.

No pudiendo contener éste por medio de la persuasion los ímpetus de los amotinados, cuyo número crecía en geométrica progresion por instantes, resignó sus atribuciones en la autoridad militar, que pronto puso en pié las fuerzas de su mando y con las que tomó las avenidas de los porches y de la plaza de Zaragoza, donde estaba el recio de los *manifestantes*.

Por la noche llegó la calma y el vecindario quedó en su tranquilidad habitual.

Las autoridades civil y militar obraron con gran mesura y discrecion y esto contribuyó á que no hubiese más desgracia que la que dió origen al conflicto.

Resumen: un inocente, muerto; y los portales y casas adyacentes, destruidas.

Es todo cuanto por hoy podemos decir á nuestros lectores acerca de lo ocurrido. Si adquirimos más datos sobre el particular, con ellos procuraremos ponerlos al corriente con la claridad y sencillez que nos son propias.

NOTICIAS

A continuacion transcribimos dos sueltos de caracter local de nuestro colega *La Crónica* de Badajoz y que por coincidir su contexto con lo que está sucediendo en la cuestion de consumos en la capital alto-aragonesa, hacemos desde luego nuestros.

Dicen así los referidos sueltos:

• No hemos podido averiguar cuanto ha recaudado la Hacienda por los derechos de consumos desde el día 1.º del actual en que dejó de administrar dicho impuesto el Municipio, pero bien puede asegurarse que el Estado ha de percibir en este mes mucho menos de lo que en virtud de contrato, le abonaba aquella Corporacion

Posibles es que en los meses sucesivos la baja no sea tan grande; pero todo el mundo cree que á fines del año económico la Hacienda ha de salir perjudicada por su empeño de administrar aquí los consumos.

Y como lo que sucede en Badajoz ha de ocurrir también en las demás capitales, está fuera de dudas que el impuesto de consumos ha de haber durante el corriente ejercicio un déficit considerable.

¿Que dirá entonces el Sr. Cos? dirá que esto le importa poco; que lo que le interesaba era salirse con la suya.

—En otro país, el ministro que hubiese procedido de la manera que lo ha hecho el Sr. Cos, en la cuestión de los consumos, tendría algún disgusto, por que eso de producir conflictos en muchas poblaciones; eso de hacer odioso un impuesto siempre impopular; y eso de perjudicar considerablemente á los Ayuntamientos y todo para que luego resulte, un déficit considerable, reviste aun inmensa gravedad; pero en España no ocurrirá nada; todo lo más que puede suceder, es que el señor Cos deje su cartera.

Y se irá tan tranquilo á su casa despues de haber irrogado perjuicios sin cuento.»

En Palencia se han presentado varios casos sospechosos de cólera, desde que una tempestad descargó gran cantidad de agua y ésta removi6 los depósitos insalubres. El Ilustrísimo Sr. Obispo de la diócesis ofreció al ayuntamiento sus socorros y los del clero, y la Corporacion municipal organiz6 luego los servicios necesarios.

Las provincias donde se ha presentado el cólera hasta la fecha son: Albacete, Alicante, Badajoz, Castellon, Cuenca, Jaen, Madrid, Murcia, Segovia, Soria, Tarragona, Teruel, Toledo, Valencia y Zaragoza.

Además han ocurrido algunos casos en las de Almería, Avila, Burgos, Barcelona, Cáceres, Cádiz, Ciudad-Real, Granada, Guadalajara, Huesca, Lérida, Málaga, Navarra, Palencia, Salamanca y Valladolid.

Los ingleses de Gibraltar, tan despreocupados cuando de la salud ajena se trata, han impuesto una cuarentena de 14 días á las procedencias españolas.

De *La Crónica de Badajoz*:

«Parece que el alcalde de una importante localidad de esta provincia, ha manifestado al señor Gobernador civil, que está dispuesto á hacer cumplir las órdenes que se le han comunicado en materia sanitaria; pero que para ello necesita un batallon del ejército.

La verdad es que las autoridades locales tienen que ceder muchas veces á las exigencias que respecto á medidas sanitarias les hacen los vecinos.»

Dice *El Campeón*, de Leon, que en Valencia de Don Juan ha aparecido una mujer que va desnuda y con el cuerpo completamente cubierto de pelo. Merodea por los contornos de la villa y se alimenta de los tallos de las vides. Cuando tratan de echarla mano, huye con direccion al rio y se sumerge en el agua.

La empresa de los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y Alicante, ha acordado suprimir mientras duren las actuales circunstancias sanitarias, los trenes mixtos de Badajoz. Los correos llevarán coches de todas clases.

En el Jardin Botánico de Dijon hay un chopo de colosales dimensiones, al cual ha dedicado una nota el *Journal de la Société Nationale d'horticulture*.

Mide este árbol 40 metros de altura y su tronco, en la base, tiene 40 metros de circunferencia, y á cinco metros del suelo, 6'50.

Su volumen es de 45 metros cúbicos; tenia 55 metros de altura hace seis años, antes de que se cayese una de las ramas gruesas.

Segun investigaciones históricas cuidadosamente hechas por el doctor Lavallo, fundándose además en la comparacion con árboles inmediatos de la misma especie, y cuya edad es conocida, se está casi seguro de que el chopo de Dijon tiene mas de cinco siglos.

Desgraciadamente está ahora completamente hueco hasta el arranque de las ramas gruesas.

Se han quitado todas las partes muertas y se ha rellenado de hormigon el interior del tronco.

«Anteanoche á las ocho y media, hora en que con más furia descargaba la tempestad, un ciudadano se paseaba tran-

quilamente, en camisa, por la Puerta del Sol, y con los pantalones echados sobre un hombro.

A ser detenido por una pareja del cuerpo de seguridad ó interrogado, contestó:

Se me ha mojado la ropa, y en uso de mi derecho me la quito para que no se me seque puesta.»

En un artículo titulado *Proyecto gigantesco* dice el diario inglés *The Daily Telegraph* que el almirante Galiber, ministro de Marina en Francia, y monsieur de Lesseps, han dado su aprobacion á un proyecto importantísimo sometido recientemente al ministro de Obras públicas.

Trátase nada menos que de abrir un canal que atravesando Francia, ponga en comunicacion el Mediterráneo con el Canal de la Mancha, con la profundidad suficiente para que puedan navegar buques grandes y hasta acorazados. El proyectado canal empezaria en el Havre, pasando por Rouen, Paris, Lyon y Marsella, utilizando las aguas de los rios Sena, Saone y Ródano.

Si en Francia creen factible este proyecto, termina diciendo el *Daily Telegraph*, las aguas del valle del Eufrates podrán igualmente emplearse para poner en comunicacion el Mediterráneo con el golfo Pérsico.

Ha resuelto el Banco de España declarar cesantes á los empleados que abandonen sus destinos en las poblaciones epidemiadas.

Parece que el administrador de Hacienda de Albacete ha llevado á los tribunales al alcalde de Villarrobledo, que no permitió la entrada en aquella localidad á un empleado encargado de hacer efectivos ciertos descubiertos á favor del Tesoro, pretextando razones sanitarias.

De *La Alianza de Zaragoza*:

«Segun nos participan de Calatayud el número de invasiones aumenta y el de defunciones disminuye considerablemente.

Los periódicos de aquella localidad atribuyen el aumento de las primeras á la influencia del cambio atmosférico.

—La corrida anunciada para esta tarde en el circo taurino se ha suspendido por haberse negado los pastores á entrar en Zaragoza, conduciendo el ganado que habia de lidiarse, fundándose en que nuestra localidad estaba azotada por la epidemia reinante.

La funcion, sin embargo, se celebrará mañana.

—«Desde las ocho de la mañana á igual hora de la noche de ayer, iban inscritas en el registro civil 58 defunciones.

Sin embargo, en Madrid, Barcelona y Valencia, la salud de Zaragoza inspira serios temores.

Nuestra localidad ofrece el aspecto de tiempos normales.

Nosotros no cerramos los ojos á la luz de la evidencia. Zaragoza está invadida por esa enfermedad que ha diezmando muchas poblaciones llenándolas de luto, de desolacion y de miseria pero el carácter benigno con que así se ha presentado el huesped de Ganjes no merece el calificativo de grave que le han atribuido alarmadores de oficio.

Anoche se advirtió en el salon de Santa Engracia una animacion desusada; el teatro de Pignatelli se vió animado por selecta concurrencia; el comercio, la industria y la agricultura, mostrando siempre su actividad febril, prepárase á contribuir con sus productos á la Exposicion Aragonesa, próxima á celebrarse.

La heroica ciudad que ha sabido vencer ó morir por su independencia, se muestra aun vigorosa y dispuesta á resistir valiente y resignadamente las consecuencias del terrible azote, si por la desgracia llegase á tomar mayor incremento.

Autoridades y pueblo rivalizando en el cumplimiento de todo género de precauciones no descansan un momento. Los facultativos acudiendo solícitos al lecho de los pacientes; los poderosos alivando nuestra situacion, con cuantiosos donativos; y los pobres secundando á unos y otros, con abnegacion y heroismo, dan una prueba palmaria del carácter de esta raza sufrida y valerosa siempre, ante todo peligro.

Hay que desechar toda clase de preocupaciones, hay que prescindir de cuantos rumores circulen. Ya lo hemos dicho.

Dar pábulo y conceder fundamento á estos, ó á los otros absurdos, sería no responder al nombre glorioso de nuestra ciudad.

Los tribunales belgas entienden en un proceso, cuya trágica y criminal heroina merece una noticia.

Trátase de una jóven de veintiun años, llamada Maria Clemen, delgada, rubia, esbelta y bellísima, con la expresion cándida, inocente y casi infantil, á quien se sigue proceso por envenenadora.

En los primeros interrogatorios negó los crímenes que se le imputaban; pero despues ha confesado que ha envenenado á su padre en 1884, á su madre á principios del año actual, y á dos hermanos recientemente.

Al preguntarla el presidente del tribunal porqué envenenaba, dijo la acusada;

«Porque no puedo evitarlo. Oigo voces en mi alma, que me dicen que envenene.

Algo hay dentro de mí que me obliga á hacer esto. Yo adoraba á mi madre, y aun cuando la veía sufrir, dia y noche me perseguía la misma voz, diciéndome sin cesar: «¡Haz que duerma en paz; en la sepultura se descansa!» Busqué veneno y se le mezclé en los alimentos en cantidades pequeñas, hasta que murió. Creí morirme de pena por la muerte de mi madre, porque la adoraba, menos cuando esas voces interiores me hablaban.

Por razones idénticas envenené á mi padre, que no se encontraba bien tampoco, y despues, ese implacable espíritu de mi espíritu me dijo que envenenara á mis hermanos, y los envenené...»

Buen caso para los médicos-legistas y para todo el que se dedique á estos estudios de antropología criminal; pero no es malo tampoco para los tribunales, á los cuales, muchas voces, tambien interiores y exteriores, pedirán que apliqueu la ley en el ínterin.

TELEGRAMAS POSTALES

París 26, (6'25 tarde).—4 por 100.—Exterior.—Español.—000.

Madrid 26 8'25 noche.

Bolsin tarde.—Madrid Contado 000.—Fin mes 59'60.—Próximo 000.—Exterior 000.—Amortizable 000.—Cubas 000.—Banco de España 000.—Operaciones.—Poco negocio.—Barcelona.—Interior 59'82.—Exterior 000.—Londres 000.

El alcalde interino de Monteagudo dice en telegrama recibido en los Centros oficiales, que desde que principió la epidemia se calculan en 200 el número de defunciones, habiendo fallecido ayer el alcalde y médico, y hallándose invadidos de la epidemia la mayor parte los concejales.

El obispo de Soria ha designado un capellan para que auxilie al único que ha quedado en dicho pueblo de Monteagudo.

Se han remitido varios socorros en metálico, producto de donaciones particulares.

Madrid 26 10'25 noche.

En Madrid sigue aumentando la epidemia aunque lentamente. En las últimas 12 horas han ocurrido 21 invasiones y 6 defunciones en la capital. En Chinchon desde la tarde del 24 á la del 25 12 y 8. En Villa Consejo, 10 y 1; y en Torrejón de Ardóz 20 y 4.

Se ha aumentado la fuerza de la guardia civil en Buitrago, para que cuide de la conservacion del rio.

Madrid 26 11'25 noche.

Por la direccion de Beneficencia y Sanidad, se ha pasado una circular á todos los gobernadores de las provincias invadidas, para que comuniquen los partes del número de invasiones y defunciones ocurridas á las 6 de la tarde en vez de las 10 de la noche como se venia haciendo.

A los gobernadores que no cumplan con las órdenes que se les ha comunicado por el Gobierno respecto á lazaretos, se les obligará á que presenten las dimisiones de sus cargos, Así lo ha manifestado el señor ministro de la Gobernacion.

El Sr. Gobernador civil de esta provincia ha conferenciado extensamente con el señor ministro de la Gobernacion, versando la conferencia sobre medidas sanitarias, en vista de que la epidemia tiende á desarrollarse en esta Côte, segun los síntomas que vá presentando.

Han sido denunciados hoy los periódicos *El Progreso*, *La Semana ilustrada*, *El defensor de las Cigarreras* y *La Broma*.

Madrid 27 2'15 madrugada.

El señor ministro de la Gobernacion ha conferenciado con el Sr. Presidente del Consejo de ministros, y con varios gobernadores de las provincias invadidas, haciéndolo con estos últimos por telégrafo. En dichas conferencias se ha tratado de cuestiones sanitarias.

Esta noche se reunirá el Consejo de Sanidad, y mañana quedará designado el punto en que el doctor Ferran ha de hacer sus inoculaciones.

Son muchísimas las familias que emigran de esta Côte. Todavía no estan acordadas las formulas de arreglo para la cuestion da Consumos. El señor ministro de hacienda sigue en la misma actitud.

A. M.

CORRESPONDENCIA

Debo empezar mi carta por el asunto que hoy por hoy más llama la atencion pública en Madrid, aparte el interés que de dia en dia va tomando la epidemia reinante en la Côte por su lento aunque progresivo desarrollo. Me refiero á la sesion extraordinaria celebrada ayer tarde en el Ayuntamiento y á la cual dieron todavia mayor importancia si cabe, la valia y el prestigio de los hombres que sostuvieron la discusion por una y otra parte.

Es indudable que el servicio de incendios en una poblacion tan numerosa como esta y en la que están representados cuantiosos intereses materiales, debe discutirse ampliamente en el seno de la Corporacion municipal, para que de esta discusion surja la luz y pueda andando el tiempo estar montado el referido servicio en España, de la admirable manera que lo está en otras naciones de Europa.

Por lo demás la sesion de ayer ha tenido, cuando menos, un resultado favorable; y es que la subasta del servicio de incendios no se llevará á efecto en los términos que ya estaban casi acordados. Interin la Superioridad no resuelva el recurso dealzada, interpuesto por la Asociacion de propietarios, el Ayuntamiento no puede ejecutar un acuerdo que requiere en rigor mayor exámen y más detenido estudio.

Tambien, segun parece, nuestro Municipio se propone desarrollar en grande escala la instruccion primaria, base de toda ulterior civilizacion. Para ello, á más de dotar á la poblacion de nuevos establecimientos de enseñanza, se confiará esta á la mujer como más apta para inculcar las primeras nociones en el corazon de la niñez, lo cual, á nuestro juicio, no es cierto en absoluto, porque si bien la mujer reúne más condiciones que el hombre para educar á la juventud durante los primeros años, en cambio su mision debe quedar terminada cuando la instruccion empiece; pues no es posible negar al hombre el privilegio de que le ha dotado la naturaleza, para infiltrar en el espíritu de la juventud los gérmenes de toda superior cultura y de todo verdadero progreso.

La epidemia va tomando un carácter verdaderamente grave en la Côte; tanto que ayer y hoy se han multiplicado los casos, y de éstos los hay en gran número fulminantes. Las autoridades toman todo género de medidas y es indudable que este será el principal motivo de que la enfermedad no tome grandes proporciones entre nosotros.

Tambien va creciendo en la provincia el número de pueblos invadidos, á los cuales se envían médicos y recursos de todo género.

Por fin el Dr. Ferran ha sido autorizado para practicar de nuevo sus inoculaciones. Ayer salió para Valencia con objeto de preparar los líquidos del cultivo y partir inmediatamente para el punto que se le designe por el Gobierno.

Tal vez sea D. Benito, pueblo de la provincia de Badajoz en donde el cólera hace mayores estragos, el lugar designado para las experiencias del doctor tortosino.

El salon de Conferencias del Congreso y demás centros políticos, aparecen casi desiertos.

Reina gran escasez de noticias políticas.

El Corresponsal.

ULTIMA HORA.

(Servicio particular para LA CRÓNICA.)

Madrid 24, 1 tarde.

Recibido 25, 3 id.

El cólera aumenta en Madrid. Ayer hubo 19 casos.

El Ministro de la Gobernacion ha ordenado á los Gobernadores que eviten á todo trance el cantonalismo sanitario.—Morán.

Imp. de la Viuda é hijos de Castanera.

SECCION DE ANUNCIOS

LA CRÓNICA

DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS MENOS LOS LUNES

PRECIOS DE SUSCRICION.—En Huesca, 0'75 céntimos de peseta mensual.

FUERA.—2'50 pesetas trimestre.

Se suscribe en la administracion del periódico, calle de SANCHO ABARCA, número 8.

Tres anuncios mensuales, de CUATRO líneas cada uno, gratis para los suscritores.

AGUA DE PANTICOSA

En la Administracion de Diligencias, Fonda de España hay un gran depósito de la misma en botellas bien acondicionadas en cajas, que se remiten fuera de la capital á los precios siguientes:

6 botellas de 1 litro...	40 rs.
12 " " " " " "	75 " "
18 " " " " " "	110 " "
24 " " " " " "	140 " "
30 " " " " " "	150 " "
25 botellas de 1/2 litro...	50 " "
50 " " " " " "	25 " "
75 " " " " " "	35 " "
100 " " " " " "	50 " "
125 " " " " " "	60 " "
150 " " " " " "	70 " "
175 " " " " " "	80 " "
200 " " " " " "	90 " "
225 " " " " " "	100 " "
250 " " " " " "	110 " "
275 " " " " " "	120 " "
300 " " " " " "	130 " "
325 " " " " " "	140 " "
350 " " " " " "	150 " "
375 " " " " " "	160 " "
400 " " " " " "	170 " "
425 " " " " " "	180 " "
450 " " " " " "	190 " "
475 " " " " " "	200 " "
500 " " " " " "	210 " "
525 " " " " " "	220 " "
550 " " " " " "	230 " "
575 " " " " " "	240 " "
600 " " " " " "	250 " "

Dirigirse al Administrador D. Mariano Frago, Fonda de España.—HUESCA.

AGUA DE PANTICOSA.
Se vende como todos los años y en las mejores condiciones, en el comercio de los sucesores de
D. VICENTE SUSIN.

MÁQUINAS PARA COSER
DE
FISTER Y ROSSMAN.

UNICO REPRESENTANTE EN ESTA PROVINCIA
ROMUALDO BUENO
Coso bajo, 8, HUESCA.

Estas máquinas las más elegantes, las más suaves, duradera silenciosa, punto sin igual, material inmejorable, últimas mejoras, ajuste esmerado, solidez y elegancia, lanzadera y canilleros automáticos, volante niquelado y tablero incrustado.

Todos los modelos á dos pesetas cincuenta céntimos semanales 10 por 100 descuento al contado, enseñanza gratis.

En el mismo establecimiento hay hilos, seda, agujas, aceite, piezas sueltas para toda clase de máquinas. También se reciben encargos para sellos caouchou (goma) sistema norte americano.

No comprar máquinas sin visitar antes este establecimiento.
8. Coso bajo Huesca, 8. 10-a

PIRINEOS DE ARAGON

EMPRESA DE DILIGENCIAS DE HUESCA A PANTICOSA Y FRANCIA.

Desde el dia 1.º del actual, saldrá de la Fonda Francesa, un coche alternado que recibirá asientos para toda la linea. Para más pormenores, dirigirse á D. Ignacio Ara, calle del Padre de Huesca, número 8.

CALENTURAS.—Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernandez, Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 rs. más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se

venden millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedores y elaboradores por mayor, Plaza de la Villa, 4, laboratorio; y por menor, Sacramento 2, botica, y en todas las buenas boticas y droguerías de España y de Huesca y su provincia.

DENTICINA INFALIBLE.—Lo saben todas las madres. Ni un solo niño muere de la denticion pues los salva aún de la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanija. Una caja, 12 reales, que remite por 14 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa, 4, por mayor y todas las boticas y droguerías de España y en todas las de Huesca.

Se vende un organillo de manubrio con piezas picadas al papel por DOCE duros. Se dará con 16 piezas: en la redaccion de este periódico enterarán.

Se arrienda un local muy apropiado para la venta de vinos, sito en la calle de San Salvador núm. 26, con doce vocoyes ó sin ellos, en los que se puede colocar 50 nietros de vino; en el comercio de drogas y desinfectantes contra el cólera de Mariano Mirabé calle nueva del Mercado, número , enterarán.

CASA.—Se vende una en la calle de Alfonso de Aragón, que produce el 8 por 100 de renta sobre su valor: en la Administracion de este periódico informarán.

Sodas refrescantes á veinte céntimos de peseta paquete en la confiteria de C. Porta hoy de Ramon Sirera, Coso alto, 32.